

Bureau des Audiences publiques sur le projet Rabaska

Aux membres de la Commission

Je suis une résidente de Lévis et comme beaucoup de gens, je me suis forgée une opinion concernant l'implantation du port méthanier Rabaska. Beaucoup de choses ont été véhiculées dans les journaux concernant l'acceptabilité sociale du projet. C'est drôle puisque, dans les médias, ça semble être les opposants au projet qui ont la cote et qui peuvent parler au nom de l'acceptabilité sociale. Mais aujourd'hui, j'aimerais aussi parler en son nom, je veux dire l'acceptabilité sociale, tout en étant favorable au projet.

Du concret pour l'acceptabilité sociale

Lors de la première partie des audiences et celle en cours présentement, la diversité des acteurs du milieu économique a été et est actuellement bien représentée. Ces gens ont cru bon de venir témoigner en faveur de l'acceptabilité sociale comme un enjeu important pour la mise en œuvre du projet. Pour moi, l'acceptabilité sociale c'est aussi travailler avec le promoteur afin de minimiser, par exemple, les impacts du projet sur le paysage en plantant des arbres autour du site. Ce n'est certainement pas en demeurant sur sa position et en criant au loup, comme le font certains opposants.

Grâce à l'appui des groupes socio-économiques de Lévis et des experts du projet, certaines mesures ont déjà été discutées pour favoriser un maximum de retombées pour la ville de Lévis. À titre de citoyen, c'est justement ça que je veux entendre quand on me parle d'acceptabilité sociale. C'est permettre des aménagements qui correspondent aux valeurs de l'ensemble de la population, pas seulement des opposants.

Conclusion

Et en faisant le tour de mes connaissances et de mes ami(e)s, je me rends bien compte que beaucoup de gens sont pour le projet et espèrent des retombées à Lévis. Alors il vaut mieux travailler avec le promoteur pour qu'il nous rassure sur certains points, que lui indiquer la porte de sortie et qu'il réalise son projet dans une autre ville et dans une région. Bien sûr, on entend crier plus fort les opposants mais moi, je suis pour le projet et je suis fière que les organisations socio-économiques puissent nous représenter et démontrer les impacts économiques et sociales d'un tel projet. Savoir que ces groupes travaillent avec le promoteur pour s'assurer de la « plus value » pour le territoire de Lévis, moi je trouve ça très rassurant. C'est pour toutes ces raisons que, si je conviens que l'acceptabilité sociale doit faire foi, il faut aussi lui accorder des principes d'imputabilité en essayant de trouver les meilleurs aménagements possibles en travaillant avec le promoteur, donc en étant nous aussi responsables comme citoyens des améliorations que l'on souhaite voir apporter au projet sans le rejeter en bloc.

Le but de mon mémoire est donc de faire ressortir les raisons qui me motivent à accepter la réalisation de ce projet.

Je vous remercie pour l'attention portée au présent document

Chantal Bernier

